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Beginn 18:16

1 Begrüßung und Prüfung der Beschlussfähigkeit

Die Fachschaftsvertretung ist auf dieser Sitzung mit 10 gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

1.1 Abnahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde mit (10m/0¬/0l) angenommen.
18:18 Uhr: Anja Köhl tritt der Sitzung bei.

1.2 Protokolle

Das Protokoll der Sitzung am 03.12.2024 wurde mit (9m/1¬/0l) angenommen. Das Protokoll
der Sitzung am 17.12.2024 wurde mit (9m/1¬/0l) angenommen.
18:20 Uhr: Julian Dreyer tritt der Sitzung bei.

2 Wahlen

2.1 Freie Mitglieder

Es stellt sich niemand zur Wahl.

2.2 Referate

Es stellt sich niemand zur Wahl.

3 Berichte

3.1 Vorsitz

Die Vorsitzenden berichten vom runden Tisch, Der das erste Mal mit dem neuen AstA Präsidium
stattgefunden hat. Da Professor Braun erst ab April das Amt des Universitätspräsidenten
übernimmt, war stattdessen, Professor Hartmann als Stellvertretender anwesend. Es wurden
die Demonstrationen bezüglich der neu anstehenden Verwaltungsgebühr besprochen. Außerdem
ist das Audimax, welches zwischenzeitlich für Studierendenveranstaltungen gesperrt war, wieder
für diese freigegeben.
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3.2 Referate

Das Awarenessreferat hat sich getroffen, um die Awareness auf den Adventsveranstaltungen zu
reflektieren. Zusätzlich wurde sich mit dem QuARG ausgetauscht.

3.3 Andere Gremien

Aus den anderen Gremien gibt es keine Berichte.

4 Lehre

4.1 Computergrafik

Das Problem in diesem Modul war nur organisatorischer Natur, weil die Aufteilung zwischen
Einzel- und Gruppenarbeit schwierig war. Die Folien und Übungsaufgaben waren dafür wohl sehr
sinnvoll. Da die Evaluation des Vorjahres war deutlich besser ausfiel, soll von der Fachschaft eine
Mail mit der Bitte nach Reflektion an die Modulverantwortlichen geschrieben werden.

4.2 Einführung Medizin

Das Modul, auch einfach als Medizin bekannt, betrifft vor allem MI und MiW. Es handelt sich
um ein 12KP-Modul, in welchem verschiedene Themen von verschiedenen Dozierenden vermit-
telt werden. Da wöchentlich die Vorlesenden wechseln, unterscheidet sich der Anspruch zwischen
den einzelnen Vorlesungen sehr. Die Didaktik hinter dem Modul ist laut Evaluationsergebnissen
schlecht, weil es häufig Vorlesungsausfälle gab, die nötige Leistung zur Klausurzulassung schlecht
kommuniziert wurde, Folien häufig nicht hochgeladen wurden und so weiter. Die modulverant-
wortliche Person ist die Institutsleitung. Bemühungen bzgl. Besserung sind nicht bekannt, ob-
wohl die Probleme wohl schon eine Weile bestehen. Die Fachschaft will auch hier via Mail das
Gespräch suchen.

4.3 SwEng-Praktikum

Zur Zeit betreut die Fachschaft das Modul mit, so gab es die letzten Jahre zum Beispiel während
des Semesters Evaluationen. Das soll auch im nächsten Sommersemester beibehalten werden.
Es gibt eine neue Person, die das Modul betreuen wird, und mit dieser sollen zusammen die
Evaluation durchgegangen werden. Genauer soll es ein Gespräch vor, eines im und eines nach
dem Semester geben. Außerdem wird es wieder eine Zwischenevaluation während des Semesters
geben. Anja Köhl , Alexander Zahn und Zahraa Rezk werden die Modulbetreuung übernehmen.
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4.4 AuD

Im letzten Semester gab es ein sehr zielführendes Gespräch mit Professor Mohammadi, in dem
ein weiteres Gespräch für das aktuelle Wintersemester geplant wurde. Dieses Gespräch wird noch
stattfinden. Das große Thema ist die Ausgestaltung des Moduls und wie theoretisch es gestaltet
werden soll. In der Vergangenheit gab es immer wieder Konflikte, weil AuD zu viele theoretische
Inhalte vorweggenommen hat. Die Fachschaft unterstützt einen Fokus auf angewandte Inhalten.
Anja Köhl und Niklas Dörfling werden das Gespräch führen.

18:48 Uhr: Ole Gildemeister tritt der Sitzung bei.

4.5 verspätete Noteneintragung

In der Vergangenheit gab es öfter Probleme mit verspäteter Noteneintragung, weshalb die Fach-
schaft die Eintragungsdaten sichten wollte, um das Ausmaß des Problems einschätzen zu können.
Dem Prüfungsamt lagen die Daten nicht vor und Professor Tantau wollte diese der Fachschaft
aufgrund von Arbeitnehmerschutz nicht geben, hat aber einige Vorschläge in den Raum ge-
worfen. So könne man in Zukunft früher bei den modulverantwortlichen Personen nachfragen,
wenn Noten nicht rechtzeitig eingetragen wurden (aktuell passiert dieser Schritt erst nach neun
Monaten). Dafür müsste im Senatsauschuss Lehre angefragt werden, die Mails würden voraus-
sichtlich im April/Mai und im Oktober/November verschickt werden, also deutlich kürzer nach
Ablauf der in der Prüfungsordnung festgehaltenen Frist von vier Wochen. Außerdem kam die
Idee einer Kampagne auf, um Studierenden zu verdeutlichen, dass laut PVO(§14) für schriftliche
Prüfungen nach 4 Wochen Noten eingetragen sein sollen.
Die Mails für noch fehlende Noten aus dem letzten Sommersemester gingen raus. Einige Ver-
anstaltungen haben noch nicht alle Noten eingetragen, sodass der Arbeitsaufwand für die Mails
gering ausfiel (99 Noten uniweit, dabei maximal 6 pro Modul und nur 10 Module mit mehr
als zwei fehlenden Noten). Das sind erstaunlich wenig, nach sechs Monaten allerdings trotzdem
auffällig. Vermutung: bei den fehlenden Noten handelt es sich nicht unbedingt um benotete
schriftliche Prüfungen, sondern B-Scheine, wo fehlende Noten wohl häufiger sind.
Professor Tantau möchte in dieser Angelegenheit gerne mit der Fachschaft kooperieren. Auch
eine uniweite Mail zu genau diesem Thema wäre angebracht, da es regelmäßig passiert, dass Do-
zierende für den Noteneintrag länger als 4 Wochen brauchen. Eine wie ursprünglich angedachte
Statistik ist wohl aus Datenschutzgründen schwierig, Als Idee formuliert sich die Möglichkeit ei-
ner automatisierten Mail. Als nächste Schritte werden weitere Gespräche mit Professor Tantau
und der Aufbau einer Kampagne festgehalten. Zudem wurde es als sinnvoll erachtet, die Kam-
pagne mit den anderen Fachschaften zusammen zu starten, damit möglichst viele Studierende
unabhängig vom Studiengang erreicht werden können.

4.6 SALehre

Die Einladung vom Senatsausschuss Lehre geht immer auch an die FSMain. Leon Birkhahn ,
Zahraa Rezk wollen hin und werden dem Email-Verteiler hoffentlich hinzugefügt, um zukünftig
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als studentische Vertreter die Lehre der Uni Lübeck mit zu gestalten.

4.7 Test- und Schätztheorie

Test- und Schätztheorie ist ein MML-Mastermodul, allerdings entsprechen die vermittelten In-
halte nicht den Ansprüchen (Fehler im Skript, Verwirrung beim Dozierenden bei mathematischen
Fragen). Bisherige Gespräche blieben fruchtlos. Da das Modul im nächsten Semester von einer
neuen Person übernommen wird, sieht die Fachschaft abgesehen von einem Gespräch mit der
neuen modulverantwortlichen Person keinen weiteren Handlungsbedarf.

5 Veranstaltungen

5.1 Wüffel

Der Wüffel hat stattgefunden und war bis zum Ende gut besucht. Im nächsten Sommersemester
wird der Wüffel Dienstags von 16-18 Uhr stattfinden. Es werden 50€ abstimmt ((10m/0¬/0l))
Es wird eine neue Person für Hauptorganisation ab dem Wintersemester 25/26 gesucht. Laura
Geveke lässt sich einarbeiten und wird diesen Posten in Zukunft übernehmen. Dieses Semester
findet kein Wüffel mehr statt.

5.2 Ersti-Hütte

Bisher hat sich immer noch niemand für die Organisation der nächsten Ersti-Hütte gefunden,
jetzt muss demnächst gebucht werden. Es wird ein Appell ausgesprochen, das alle noch einmal
in sich gehen sollen, damit die Ersti-Hütte weiterhin bestehen bleibt.

5.3 Adventsveranstaltungen

Der Bastelabend hat stattgefunden, es war sehr gemütlich und man konnte nett zusammensitzen.
Der Abend endete gegen 22 Uhr und es gab sehr positives Feedback.

5.4 Mathe-Lernwochenende

Letztes Wochenende fand das Mathe-Lernwochenende statt, allerdings war es nur sehr spärlich
besucht. Insgesamt gab es nur 80 Anmeldungen, am Samstag erschienen ca. 50 Studierende,
Sonntag knapp unter 40, der Großteil der Studierenden war an beiden Tagen da. Zusätzlich
gab es zu wenig Helfende, was zum Glück aufgrund der geringen Studierendenzahlen wenig ins
Gewicht fiel. Um nächstes Jahr mehr Beteiligung zu erreichen, entsteht die Idee, zusätzlich zur
Anmeldung, die für die Raumplanung benötigt wird, spontane Besuche zu erlauben und Studie-
rende dazu explizit anzuregen.
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Im Sommersemester wird wieder ein Lernwochenende stattfinden, dieses Mal sind auch Stochas-
tik 1 und Biostatistik 1 Teil der angebotenen Module. Im Wintersemester wird das Wochenende
wohl auch Biomathematik erweitert.
Es werden 200€ für Getränke abgestimmt (10m/0¬/0l)

die Idee eines Lernwochenendes für Informatik steht im Raum. Dabei soll in Fächern wie AuD
oder TGI1 angeleitete Prüfungsvorbereitung stattfinden. Zudem ist am nächsten Wochenende
das TGI2-Lernwochenende, für das noch Tutoren gesucht werden. Die Koordnation liegt bei
Lena Zimmermann aus der ANT.

5.5 Spieleabend

Der Spieleabend hat am 21.01. erstmals wieder stattgefunden. Er war gut besucht, mit insgesamt
bis zu neun Studierenden. Alle hatten sehr viel Spaß. Der Spieleabend wird wird im Sommer-
semester weitergeführt. Es wurde über 50€ für Verpflegung abgestimmt (10m/0¬/0l). Weil
der Wüffel verschoben wird, wird zurzeit noch ein neuer Termin wir gesucht.

5.6 Wintercontest

Der Wintercontest, ein Programmierwettbewerb, hat stattgefunden. Seit einigen Jahren un-
terstützt die Fachschaft mit Geld für Pizza. Es wurde über 168€ für Pizza abgestimmt(10m/0¬/0l)

5.7 MML Weihnachtsfeier

Die MML-Weihnachtsfeier hat stattgefunden und war schön, alle hatten Spaß und viele Dozie-
rende waren anwesend.

5.8 Ausblick Sommersemester

Es kommen Veranstaltungen auf die Fachschaft zu: das Chillen und Grillen wird in der Mitte
des Semesters stattfinden, ein genauer Termin steht noch nicht fest. Das Lernwochenende wird
gegen Ende der Vorlesungszeit stattfinden und es wird einen Filmabend im Wäldchen geben,
bei dem vermutlich Drachenzähmen leicht gemacht 2 gezeigt wird.

Der Heliprof wird beim Chillen und Grillen verliehen.
20:08 Uhr: Ole Gildemeister verlässt die Sitzung.

6 Fachschaftsinterna

Es wurden Geburtstagskarten verteilt.
Pause bis 20:15
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20:12 Uhr: Florian Marwitz tritt der Sitzung bei.

6.1 Teambuilding

In der vorlesungsfreien Zeit wird es ein Teambuiding-Event von ANT und MaIn stattfinden.
Bei gutem Wetter soll Geocaching gespielt werden, bei schlechtem Wetter wird es vermutlich
ein gemeinsamer Spieleabend. Zur Terminfindung steht im Mattermost ein Terminkalender.
Genauere Details wie Verpflegung werden noch geklärt.

6.2 Haushaltsplan 2025

Die Fachschaft hat einen neuen Haushaltsplan für das Jahr 2025. Im Vergleich zu 2024 ist mehr
Geld für den Wüffel und den Spieleabend vorgesehen. Die MML-Weihnachtsfeier hat Abrech-
nung erst dieses Jahr eingereicht, was bedeutet, dass das Geld vom Jahresbudget 2025 abgeht
(120€). Diese Ausgaben werden trotzdem übernommen, weil bereits letztes Jahr darüber abge-
stimmt wurde. In der Vergangenheit gab es öfters schon Schwierigkeiten in der Kommunikation.
Für die Weinachtsfeier 2025 blieben noch 80€ im Haushaltsplan. In Zukunft will die Fachschaft
offener in der Kommunikation auf die MML-Studierenden zugehen. Gleichzeitig soll von den
MML-Studierenden mehr mit Professor Prestin geredet werden, der in der Vergangenheit schon
öfters finanziell unterstützt hat. In einem Meinungsbild (10m/4¬/5l) spricht sich die Fach-
schaft dafür aus, kein zusätzliches Geld für die MML-Weihnachtsfeier sowie das MML-Grillen
im Sommer auszulegen.
Es gab in den letzten zwei Jahren Engpässe im Haushaltsplan. Im Zuge dessen ist es sinnvoll,
öfters mit dem StuPa und der HVP zusammenzuarbeiten, was in der Vergangenheit schon öfters
funktioniert hat. Die Fachschaftskleidung konnte zum Beispiel deshalb in so großer Menge be-
stellt werden, weil das StuPa mehr Geld als ursprünglich angenommen zur Verfügung gestellt
hat. Es wird eine ’How-To-StuPa-Anträge’-Veranstaltung in den Raum gestellt.
Profs Profession soll im Sommer wieder stattfinden. Kai Pfeiffer und Leon Birkhahn werden die
Organisation übernehmen. Im Haushaltsplan ist Geld für bis zu zwei Vorträge vorgesehen.

21:05 Uhr: Kai Pfeiffer verlässt die Sitzung.

6.3 Aufwandsentschädigung

Es werden die vorgeschlagenen Personen aus einer internen Tabelle durchgegangen und die Höhe
der Aufwandsentschädigung beschlossen (10m/0¬/0l).

6.4 Fachschaftskleidung

Ende letzten Jahres wurde neue Fachachaftskleidung bestellt. Das StuPa hat einen Teil der Kos-
ten übernommen. Insgesamt wurden 28 neue Kleidungsstücke bestellt, sobald diese angekommen
sind, wird ein neues Fachschaftsfoto mit allen Mitgliedern für die Website gemacht.
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6.5 Code of Conduct

Der Code of Conduct wurde dem Satzungsausschuss vorgestellt. Zudem wurde die Formulierung
’Mitglieder der Fachschaft’ durch ’Mitglieder der Fachschaftsvertretung’ ersetzt.

7 Sonstiges

7.1 Protokolle

Die Dokumentationen sind in Teilen veraltet. Das Dokumentations- und Protokollreferat wird ei-
ne Überarbeitung vornehmen. Die anderen Mitglieder sind zudem dazu aufgerufen, selbstständig
Überarbeitungen zu tätigen bzw. Mitglieder des Protokollreferats auf gewünschte Änderungen
hinzuweisen.

7.2 Idee einer Verantwortungsliste

Es gibt den Impuls, eine interne Dokumentation für Verantwortlichkeiten zu führen, damit für
alle einfach einzusehen ist, wer für welche Veranstaltungen verantwortlich ist und wer welche
Aufgaben übernimmt. Diese Liste soll schriftlich niedergeschrieben und von allen während der
Sitzungen mitgeführt werden. Damit wäre für alle einfach einzusehen, wer für welche Veranstal-
tung verantwortlich ist.

7.3 Glossar

Im AStA Wiki wurde ein Glossar erstellt, welches als Nachschlagewerk zu gremienrelevanten
Begriffen/Abkürzungen/Namen dient.

7.4 Sitzungen der anderen Gremien

Die nächsten Sitzungen der anderen Gremien finden sich im Gremienkalender.

7.5 Nächste Sitzungen der FS MaIn

Die nächste Sitzung der FS MaIn wird die erste Sitzung im Sommersemester 2025 sein. Das
Datum wird im Mattermost bekanntgegeben.

Ende 21:36
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